



愛宕っ子

令和4年6月30日

旭川市立愛宕小学校

学校だより 第3号

行動範囲を広げる愛宕っ子と見守ってくださる地域の方々

校長 横山 市子

5月の運動会に始まり、6月は宿泊研修（5学年）、遠足（1～4学年）といった行事が行われました。曇り空の日もありましたが、おかげさまで全ての行事を予定通り終えることができ、ほっとしているところです。

1学期のこの時期に学校行事が行われるのは、2年ぶりのことです。一部の報道で「元に戻った」という表現を見聞きしますが、感染症対策や子どもたちの体力低下に配慮するなど、これまでとは違ったやり方で行っているのが実態です。

放課後の職員室で、遠足について事前指導したときの子どもたちの反応が話題になりました。

「遠足の日にはランドセルで行くの？」

「勉強なのにおやつもって行っていいの？」

「休み時間だけじゃなくて、ず～っと遊んでいいの？」など…

今の3年生までの子どもたちは、小学校の遠足を経験していないのですから、無理もありません。

さて、当日、各学年の様子を見に公園へ行くと、全員でドッジボールをしたり、遊具で遊んだり、戸外で思いっきり遊びを楽しんでいる子どもたちの姿を見ることができました。遠足を満喫していることが一目で分かりました。公園に遊びに来ていた小さなお友達に優しく接する姿を見ることもできました。

宿泊研修の結団式で、私は5年生の子どもたちに「宿泊研修では、学校でできない体験をしてきてください。」と話しました。好天に恵まれ、予定通りのスケジュールを終えて帰ってきた姿からは、満足感と自信が伝わってきました。

このように、遠足や宿泊研修は、教室で机といすに座ってする勉強では得られない経験をする機会です。教科の学習では、勉強することが決められています。校外での活動は自ら発見し、友達と交流しながら、五感と体を使って学ぶ時間です。少し遠くまで足を延ばし、チャイムのならない環境で過ごすことはちょっと不安でドキドキ、なんだか分からないけれどウキウキする気持ちがいっぱい詰まっていたことでしょうか。5月、6月は学校行事の大切さをもう一度考えさせられた2か月でした。

一方、行事を終え、冒険心の増した子どもたちは活動範囲をいっそう広げ、様々な生徒指導上のトラブルが発生しています。相手の気持ちを考えない言動による友達関係のトラブルについては、子どもへの聞き取りを丁寧に行い、指導、家庭への連絡を行います。下校したはずなのに帰ってこない、児童クラブに行くはずなのに「すぐがえり」してしまったというときには職員が手分けして捜索に当たります。幸い、これまでは全て短時間で見つけることができました。

自転車の乗り方や道路の横断といった交通安全上のこと、私有地への出入り等について地域の方からの御連絡をいただくこともあります。その都度、現地に職員が向かい、子どもたちへ指導しています。

自分自身や我が子のことを重ねて考えてみると、子どもはいろんな失敗をしながら、大人になっていくのだと思います。迷惑をかけた人や心配をかけた人の声を聞き、自分のした間違いに気付くということが時には必要です。なぜそれをしたらいけないのかが分かれば、二度と同じことはしなくなります。同時に、今度こういう時はどうしたらいいかも一緒に考えさせることが抑止効果をもたらします。生徒指導については、場所が学校外ということもあり、家庭と地域の協力がなくなかなか解決していくことができません。ですから、力を合わせて子どもたちを育てていきたいと考えますので、今後もよろしく願います。

愛宕小学校学校運営協議会は学校を拠点とする街づくり・人づくりを目指し、地域と家庭、学校が結びつきを強めた「コミュニティ・スクール」を実現するために設置されました。令和4年度は、この仕組みを生かし小中連携につなげていきます。

今年度から e ライブラリの契約終了に伴い、「マチコミメール」への登録変更をお願いしたところ、6月末現在、マチコミへの登録件数が99%になりました。緊急時に早く、正確に全家庭へ一斉に情報をお伝えするためのシステムです。皆様の御協力に感謝申し上げます。

5年生 宿泊研修 6月14日～15日

6月14日(火)15日(水)の二日間、5年生が宿泊研修に行ってきました。出発前に「学校では経験することのできない活動を、たくさんしてきてください。」と話をしました。班の仲間と一緒に見学した旭山動物園、木製のストーンを滑らせるフロアカーリング、仲間と力を合わせたローボートにカヌー体験など、まさに学校では体験することのできない活動が目白押しの宿泊研修でした。また、家庭を離れて友達と過ごした部屋での時間。明かりを消して、こっそりお話をしたのもいい思い出になっていることでしょう。

活動の節目で子どもたちがあいさつする場面がいくつかありましたが、「家族から離れて過ごすことができ、自信が付きました。」と発表したお子さんがいました。一晩ではありましたが、子どもだけで過ごした5年生、一回り大きくなったようです。

これからも、愛宕っ子のみんなを家庭と学校とで支えていきたいものですね。



旭山動物園の見学



フロアカーリング

木のキーホルダー



カヌー体験

7月の予定

1日(金) 交通安全街頭指導
 4日(月) 朝会(特別日課)
 5日(火) クラブ活動
 6日(水) 参観日1, 6年(特5)
 修学旅行説明会(6年)
 7日(木) 参観日2, 5年(特5)
 8日(金) 参観日3, 4年(特5)

11日(月) 返本週間(～15日)
 12日(火) 委員会
 13日(水) 読み聞かせ
 15日(金) 市P連ブロック会議
 学校諸費引落日
 19日(火) 夏休みの本貸出(低)
 20日(水) 夏休みの本貸出(中)
 21日(木) 夏休みの本貸出(高)
 ペア割班活動
 22日(金) 1学期終業式
 校内研修・ICT研修